

DE ACUERDO A PRONÓSTICO DE LA DIRECCIÓN METEOROLÓGICA DE CHILE

Vuelve el frío intenso a la Región del Maule con temperaturas de -2 a -4°C

• Entre las comunas más afectadas con esta situación, se encuentra Parral, Cauquenes, Linares y Talca, aunque también vivirán temperaturas cercanas a cero grados Celsius, las comunas de Curicó y Molina.

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑAN
FOTOS: EDUARDO CORVALÁN MUÑOZ

TALCA. Nuevamente, la Región del Maule sufrirá intensos fríos hoy y mañana, donde se vivirán temperaturas desde -2 a -4 grados en Parral, Cauquenes, Linares y Talca, además de comunas que se encuentran cercanos a -1 y 0 grados en Curicó y Molina, de acuerdo con el pronóstico de la Dirección Meteorológica de Chile, hecho que ha generado alerta temprana, por lo que es vital hacer un llamado a la comunidad y a los agricultores, a

tomar resguardos y medidas para no sufrir tanto los efectos de esta nueva ola polar. Patricio González, agroclimatólogo de la Universidad de Talca, se refirió a esta situación, explicando que detrás de este sistema frontal que trajo lluvias moderadas este 15 de julio, viene "una masa de aire polar fría, muy fría, como ha sido la tónica de este invierno, que va a afectar este 16 y 17, con heladas". Asimismo, el investigador in-

formó que "en el caso del día 16, se espera una mínima de 3 grados bajo cero, que debiera comenzar a las 12 de la noche y terminar cerca de las 9 de la mañana, entonces vamos a tener una intensidad... Con una duración con 8 a 9 horas, lo que es muy alto para la región...el día 17, esta masa de aire polar que es muy lenta en su traslado, va a dejar una mínima entre -3 y -4 grados bajo cero, tanto en la precordillera como en el valle".



La escarcha generada por esta ola polar que afectará nuevamente al Maule, podría incidir negativamente en la salud de las personas, la agricultura, el tránsito y los servicios básicos.

Finalmente, recalcó que "estas dos heladas... Se miden a 1 metro 50 del suelo y acá en el Citra (Centro de Investigación y Transferencia en Riego y Agroclimatología) medimos la temperatura a 10 centímetros del suelo, donde se dan las hortalizas, como es el caso de la lechuga y las hortalizas de invierno. Ahí, la temperatura puede ser incluso entre 1 o 2 grados más baja, por lo cual podría, eventualmente, haber una afectación en este cultivo, por lo cual el llamado es que los agricultores tomen las providencias del caso para protegerse". Entre las acciones que forman

parte de esta alerta temprana, se encuentra anticipar y mitigar posibles impactos a personas, conectividad y actividades económicas, por eso es vital tomar resguardos, porque estas heladas podrían incidir negativamente en la salud de las personas, la agricultura, el tránsito y los servicios básicos debido a la intensa escarcha, motivo por el cual la recomendación es extremar precauciones en los grupos más vulnerables, contar con una calefacción segura y proteger cultivos sensibles a estas bajas temperaturas como lo ratificó este agroclimatólogo.

CÓDIGO AZUL

Hasta mañana se extenderá el Código Azul para Talca y Curicó por las bajas temperaturas de esta nueva ola polar y que se implementa cada vez que se pronostican temperaturas iguales o menores a 0°C, operando en tramos horarios que van desde las 17:00 y las 13:00 horas del día siguiente, priorizando territorios con mayor concentración de personas que viven en la vía pública. Para que la comunidad apoye a las personas que están en esta situación, se ha habilitado de manera gratuita y durante las 24 horas, el número telefónico 800 104 777 (opción 0).